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出征3月 1日在英国
举行的2024年室内田径
世锦赛的吴艳妮，此前已
取得巴黎奥运会参赛资
格，此番是她职业生涯第
一次踏上世界级赛场。
吴艳妮在比赛中起跑较

慢，0.166秒的反应时间是其所
在小组中最长的。根据规则，小组前
三名直接晋级，此外六个最好成绩获
得者也将晋级，吴艳妮跑出8秒 12，
比排在最后一位的晋级者只差 0.02
秒。这一成绩仍然不足以帮助她晋
级赛事半决赛。

60米栏并不算是吴艳妮的主项，
此前她的个人最好成绩也只是停留在
8秒15。这一成绩如果横向对比参加
本次世锦赛的其他选手，仅仅只排在
倒数之列。不过，在经过一个还不错
的冬训备战之后，吴艳妮的个人实力
明显得到了提升。这一点以她在预赛
中跑出刷新个人PB的8秒 12完赛就
足以证明。

“满分 10 分的话，我给自己打2
分。为什么分数这么低，因为这一枪
我确实跑得不是很好，把我自己的一
些节奏带乱了。”赛后接受采访时，吴
艳妮依然保持了她独特的个性。“我觉
得我本来可以破8秒10的，因为这场
前的适应场地还有准备活动，状态都

是非常好的。正因为此，尽管创造了
PB，但我还是不太满意。”

事实上，作为中国田径新一代短
距离项目的女将之一，吴艳妮最开始
引起人们的广泛关注，并不是因为她
的成绩，而是她的颜值以及在赛场内
外的个性言行。

从此次格拉斯哥室内田径锦标赛
的表现来看，在经历过去年的饱受争
议之后，吴艳妮虽然依旧保持了个性，
但还是把更多重心放回到了训练场以
及赛场之上。毕竟，在去年成都大运
会以12秒 76的成绩夺得女子100米
栏亚军并达标巴黎奥运会之后，今年
有机会首次登陆的奥运赛场将会是她
自己职业生涯最重要的一座舞台。

2024室内田径世锦赛落幕 吴艳妮刷新个人最好成绩

“看到了和世界高手的差距”

葛曼棋连夺两站60米冠军
2024全国室内田径大奖赛第二

站比赛上周日在陕西丈八训练中心田
径馆落幕。在女子60米比赛中，杭州
亚运会女子百米金牌得主、福建选手
葛曼棋以7秒21的成绩折桂。

葛曼棋在预赛中最后一组出发，
并以预赛第一的成绩（7.26秒）晋级决
赛。决赛中，她毫无悬念地第一个冲
过终点线，实现本赛季全国室内田径
大奖赛该项目两连冠——2月底在四
川举行的全国室内田径大奖赛首站比
赛中，她也夺得了女子60米的金牌。

葛曼棋本周就要赴美国参加国家
队集训，除了准备奥运会的4×100米
接力比赛外，她还希望能尽快“达标”，
获得巴黎奥运会百米参赛资格。

老将刘虹仍具竞争力
3 月 3 日，在江苏太仓开赛的

2024年世界田联竞走巡回赛暨全国
竞走大奖赛，也是巴黎奥运会选拔赛
第一轮唯一的一场比赛，在女子20公
里竞走选手中，即将年满37岁的刘虹
依然在列。

本次比赛吸引了11个国家和地区

的39名高水平运动员参加。男子选
手张俊在20公里比赛中战胜奥运冠
军、意大利人斯塔诺而夺得冠军。女
子组争夺基本在中国队内部展开，除
了老将刘虹外，还有中生代的世界纪
录保持者杨家玉，以及年轻一代的马
振霞等，最终马振霞以1小时26分07
（.292）秒创造个人最好成绩并夺冠，
杨家玉以1小时26分07（.550）秒位居
亚军，刘虹以1小时26分47秒获得第
三，同时创造赛季个人最佳成绩，另一
位老将、33岁的切阳什姐以1小时27
分05秒获得第四。

本次比赛男、女20公里竞走前10
名或男、女混合接力项目前三名将获
得参加第二轮奥运选拔的资格。第二
轮奥运选拔包括土耳其世界竞走团体
锦标赛及世界田联竞走巡回赛华沙
站、里奥马约尔站、拉科鲁尼亚站共四
场比赛。

田径季开启，中国女将为奥运蓄力

切阳什姐（左）和刘虹在比赛中

3月2日，中国跳远名将王嘉男以
第九名的成绩结束了本次格拉斯哥世
界室内田径锦标赛之旅。这位2022
年世锦赛冠军表示，回去后要边训练
边养伤，力争弥补东京奥运会的遗憾。

当日，希腊的奥运会、世锦赛双料
冠军滕托格洛和刚满19岁的意大利
小将福尔拉尼都是第一跳就跳出8米
22的成绩，最终滕托格洛凭借第二好
成绩占优第二次夺得室内世锦赛冠
军。

去年杭州亚运会以8米22卫冕
的王嘉男此次只跳出7米74，最终位
列第九。“成绩、名次肯定都不算理想，
但赛前也做了心理准备。”王嘉男透
露，因为赛前在训练场上出了点“小插
曲”，甚至一度纠结要不要来参赛。“但
后来还是决定体验一下世界大赛，和
各路高手比较一下。”

总结比赛中的三跳，王嘉男觉得
自己发挥好的环节就是跑，“跑的质量
和速度还不错。但起跳环节，还是有
点害怕。”27岁的他坦言，这个冬天整
体训练其实感觉还行，但难免会有一
些伤病小插曲。“这也是好事，因为在
早期的训练发生，之后可以早点处理，
早点预防，包括今年奥运的时候可能
就不会发生。”

东京奥运会上，承载了夺牌寄托
的王嘉男发挥不佳未进决赛，但一年
后的世锦赛他凭借8米36的最后一
跳勇夺头名，为中国跳远实现突破。

“这之后肯定是希望自己瞄准更远、更
高的目标，但于我的性格来讲，我还是
先认清自己，提高自己，在国际赛场有
一定竞争力是最主要的。”王嘉男说，

“希望巴黎奥运会有一个好的发挥，弥
补东京的遗憾。”虽然已很久没有接近

自己8米47的最好成绩，但王嘉男认
为，这个成绩即便是对欧美高手来说
也很有难度，“我是争取往这个成绩
靠，但8米3几也可以接受”。

接下来，王嘉男就要“整理伤病，
边练边养”，准备迎接室外赛季。“现在
来讲健康最重要，有一个好的身体和
状态去备战后面任何一场比赛。我也
相信后面我会越来越好。”

（摘自 新华社）

田径项目新
赛季开启，近日中国
田径女将纷纷出击，在
检验冬训成果的同
时，也为巴黎奥运

会蓄力。

虽然都因伤未能接受系统的冬
训，但两位来自浙江的女子撑杆跳
高名将陈巧铃和徐惠琴，仍然在3
日进行的2024全国室内田径大奖
赛第二站女子撑杆跳高比赛中摘得
冠、亚军。“我希望在这个赛季有机
会参加奥运会，只要还有机会，我就
会向着这个目标去努力。”亚锦赛冠
军陈巧铃说。虽然她和徐惠琴都还
没拿到巴黎奥运会参赛名额，但两
人都表示会为这张门票奋力一搏。

徐惠琴是第十三届全运会冠
军，去年经历了比较严重的崴脚伤
病，此次比赛之前恢复情况一度不
甚理想。“觉得自己跳不起来了，现
在虽然已经痊愈，但在比赛中仍然
有点应激反应，不敢跳。”徐惠琴说。

24岁的陈巧铃则是在去年举
行的全国学生（青年）运动会后，发
现自己的腰伤复发了。“从去年10
月底到今年1月底，这一段时间都
是在养伤。”

在3日举行的比赛中，已过而
立之年的徐惠琴只是在第一跳轻松
跃过4米30的高度，在4米40的横

杆面前，她三次尝试均以失败告
终。她告诉记者：“发生这种情况，
只能说自己训练时没有把握好，然
后比赛当中就抓不住，这也是比较
正常的。”

陈巧铃则是从4米15的高度起
跳，一路磕磕绊绊，最终跃过4米
40。她表示因为主管教练正随国
家队征战世界室内田径锦标赛，所
以比赛中一直是队医在帮她拍视
频、调整步点。“感谢我的队医，也给
我自己的表现打80分。”陈巧铃说。

为了争取奥运门票，徐惠琴希
望短时间内在体重和力量方面有所
改善，在室外的比赛中尽快找回信
心，尽力去冲击巴黎奥运会4米73
的参赛资格线。在东京奥运会前，
她曾斩获4米70这一个人最好成
绩，随后在奥运会上闯进决赛，最终
取得第八名。陈巧铃则认为，通过
达标的方式挺进巴黎有不小的难
度，她想通过累积积分的方式获得
资格。“首先我要换长杆子、大杆子，
然后在助跑速度上需要加强。”

（摘自 新华社）

披一肩风雪 落几回梅香
——撑杆跳高双姝力拼奥运入场券

王嘉男：力争弥补东京奥运遗憾
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